

Zürich, 18. August 2010

## Welchen Religionsunterricht brauchen unsere Kinder?

Tagung für Religionslehrerinnen und –lehrer aller Glaubensrichtungen  
sowie leitende Persönlichkeiten der religiösen Gemeinschaften in Zürich

Sehr geehrte Damen und Herren

Das Zürcher Forum der Religionen beschäftigt sich seit langem mit Fragen um den konfessionellen Religionsunterricht. Genügt es, dass die Schulen überkonfessionelle Religionskunde vermitteln? Braucht es nicht ebenso dringend die religiöse Unterweisung, die in den eigenen Glaubensgemeinschaften vermittelt wird und die Kinder mit der ihnen angestammten Religion vertraut macht? Wir meinen: Gerade das säkulare Umfeld, das die Religion immer stärker in die Privatsphäre verdrängt, verlangt dringend nach jenem «teaching *in* religion», das durch das schulische «teaching *about* religion» nicht zu ersetzen ist. Eine vorbereitende Gruppe – zusammengesetzt aus Vertretern aller fünf Religionen – hat Ende des letzten Jahres das beigefügte Grundsatzpapier zusammengestellt.

Aus diesem Grunde möchten wir Sie zu einer Zusammenkunft einladen am

### **Montag, 13. September 2010 (Knabenschieszen-Montag)**

09.00 – ca. 14.00 Uhr am Hirschengraben 50.

Folgendes Programm ist vorgesehen:

ab 09.00	Empfang der Gäste – Kaffee
09.30	Eingangsreferat von Prof. Dr. Thomas Schlag (Universität Zürich): <ul style="list-style-type: none"><li>• <i>Welchen Religionsunterricht brauchen unsere Kinder?</i></li><li>• <i>Rückfragen an den Referenten</i></li></ul>
10.15	Kurze Pause
10.30	Kurzreferate je eines/einer buddhistischen, hinduistischen, jüdischen, katholischen, muslimischen, orthodoxen und reformierten Religionslehrer/in: <ul style="list-style-type: none"><li>• <i>Wie sieht es diesbezüglich in meiner Glaubensgemeinschaft aus?</i></li><li>• <i>Wo gibt es Handlungsbedarf?</i></li></ul>
11.30	Gespräch mit Referenten und Teilnehmenden
12.30	Kleiner Mittagslunch
14.00	Abschluss

Natürlich hoffen wir, mit möglichst allen in Zürich tätigen Glaubensgemeinschaften ins Gespräch zu kommen. Wir laden Sie darum zu diesem Treffen ein, seien Sie nun selber Religionslehrer/in oder üben Sie eine leitende Funktion in Ihrer Gemeinschaft aus. Falls Sie persönlich verhindert sind, bitten wir Sie, sich an diesem Treffen vertreten zu lassen.

Unser Ziel ist es, das gemeinsame Anliegen mit Ihnen zu besprechen, die dafür Verantwortlichen zusammenzubringen, und vielleicht sogar die Anfänge für ein Netzwerk der für den Religionsunterricht Zuständigen zu legen. Ihre Anmeldung erbitten wir mit dem beiliegenden Formular bis zum 31. August 2010. Die Teilnahme ist kostenlos.

Mit freundlichen Grüssen

Christine Vogel-Etienne  
Präsidentin

Peter Wittwer  
Vorstandsmitglied